

Carta abierta al Presidente del Poder Judicial de la República Islámica de Irán, Ebrahim Raisi

Su Excelencia:

Los abajo firmantes, ciudadanos españoles de diversas profesiones e ideologías, pero profundamente preocupados por la permanente y creciente violación de los derechos humanos de los miembros de la minoría religiosa bahá'í de Irán desean trasladar a Su Excelencia su solidaridad con las personas perseguidas en la República Islámica de Irán por profesar su fe.

Los miembros de la Fe bahá'í en Irán han sido objeto de persecución desde su inicio hace más de 170 años. Bajo el actual gobierno iraní, los bahá'ís han experimentado allanamientos domiciliarios, ataques a propiedades, confiscación de posesiones, despidos, negación del acceso a la educación superior, encarcelamiento y ejecución, sin que sus apelaciones a la justicia hayan sido atendidas. Una persecución que ha sido permanentemente denunciada por gobiernos y parlamentos, por las Naciones Unidas y por numerosas organizaciones de derechos humanos.

Recientemente, la comunidad bahá'í de la aldea de Ivel, una de las más antiguas del país, cuya existencia se remonta a la mitad del siglo XIX, compuesta básicamente por agricultores y pequeños negocios, y que desde 1940 han sido acosados, expulsados o han visto destruidas sus viviendas y cosechas, han recibido con estupor la sentencia de dos tribunales iraníes que declararon ilegítima la propiedad de las tierras de 27 familias bahá'ís en la aldea, simplemente por sus creencias religiosas.

En una interpretación novedosa del artículo 49 de la Constitución iraní que permite la confiscación de propiedades obtenidas ilegítimamente, el 1 de agosto de 2020 el juez Hasan Babaie de un Tribunal Constitucional de Teherán declaró que la posesión de las propiedades por parte de adherentes de la "secta perversa del bahá'ísmo" era ilegal. Esta decisión fue confirmada en una sentencia de la corte de apelaciones del juez Mohammad Sadegh Savadkouhi el 13 de octubre de 2020, tras un proceso legal que negó a los bahá'ís y sus abogados cualquier oportunidad de ver los archivos relevantes, preparar una declaración de defensa o elaborar cualquier documento o alegación.

El referido artículo 49 de la constitución permite al gobierno confiscar propiedades "ilegítimas" que se haya obtenido mediante "usura, usurpación, soborno, malversación, robo, apuestas, uso indebido de las dotaciones del gobierno islámico, uso indebido de contratos y transacciones gubernamentales, tierras no cultivadas y otras de carácter público, casas de mala reputación y otras fuentes ilegítimas", razones que no son aplicables en el caso de los bahá'ís de Ivel.

Estas sentencias establecen ahora un peligroso precedente constitucional para poder confiscar, sin tener en consideración los derechos legítimos de propiedad, alegando únicamente el motivo de afiliación religiosa de los propietarios, apartándose así no solo de las normas internacionales de derechos humanos sino también del texto y la intención de la propia constitución iraní.

Sabemos que la Fe bahá'í es una comunidad religiosa que profesa valores de justicia, paz y solidaridad, y que es totalmente respetuosa con cualquier gobierno allá donde residan, y se compromete a contribuir al desarrollo y prosperidad de las sociedades de las que es parte.

Por todo ello, como profesionales y ciudadanos comprometidos con la defensa de los Derechos Humanos, manifestamos nuestra solidaridad con los bahá'ís de Irán y le solicitamos, como jefe del poder judicial iraní, que dé solución a este nuevo abuso infligido a los bahá'ís de Ivel y que intervenga para que el gobierno iraní cumpla con sus obligaciones respecto a la declaración y pactos de derechos humanos de los que es signatario.

Firmantes:

Juan Fernando Lopez Aguilar

Diputado en el Parlamento Europeo - Presidente de la Comisión de Libertades, Justicia e Interior en el Parlamento Europeo

Antonio López- Istúriz White

Diputado en el Parlamento Europeo - Presidente de la Delegación Relaciones con Israel en el Parlamento Europeo

Gabriel Mato

Diputado en el Parlamento Europeo - Miembro de la Delegación en la Asamblea Parlamentaria Paritaria ACP-UE

Nayra Alemán Ojeda

Diputada en el Parlamento de Canarias

Rafael Yanes Mesa

Diputado del Común de Canarias, equivalente a Defensor del Pueblo

Federico Mayor Zaragoza

Presidente de la Fundación Cultura de Paz y Ex -Director General de la UNESCO (1987-1999)

Consejo Directivo ANUE

Asociación para las Naciones Unidas en España

Esteban Ibarra

Presidente de Movimiento Contra la Intolerancia

Ángel Lobo Rodrigo

Profesor de Derecho Administrativo - Universidad de La Laguna

José Ulises Hernández Plasencia

Profesor de Derecho Penal de Universidad de La Laguna

Diana Martín Azami

Profesora de Dirección Empresas - Universidad de La Laguna

Augusto Lopez Claros

Director Ejecutivo de Global Governance Forum

Felix Martí Ambel

Experto de la Unesco en Diálogo Interreligioso

Norberto Hernández Lorenzo

Abogado de Tenerife

Rudolf Schmidt

Abogado de Tenerife

Javier Suárez González

Abogado de Tenerife

Antonio Méndez Díaz

Abogado de Tenerife

Montserrat Coll Calaf

Ex -Directora General D'afers Religiosos de la Generalitat de Catalunya (2004-2010)
Profesora de Filosofía Jubilada

Enric Vendrell Aubach

Ex-Director General D'afers Religiosos de la Generalitat de Catalunya (2013 - 2018)

Eduard Ibáñez Pulido

Director de Justícia i Pau de Barcelona

Khalid Ghali

Comisionado de Diálogo Intercultural y Pluralismo Religioso
Ayuntamiento de Barcelona

Itziar Barrenkua

Licenciada en Derecho, Defensa de los Derechos Humanos
Defensoría del Pueblo autonómica del País Vasco

Ruben Diaz, Md, Phd

Deputy Ceo, International Affairs, Secretary General

European Children's Hospitals Organisation (Echo) -Sant Joan de Deu -Barcelona

Joaquim M. Cervera I Duran

Licenciado en Sociología y Teología - Coordinador Grupos de Diálogo Interreligioso de AUDIR

Padre Alfons Garcia y Burgas

Presbítero Rector de la Comunidad Ortodoxa Apostólica Antioquena de España.

Jaime Huberman

Miembro de la Comunidad Israelita de Barcelona y
Co-representante de esta misma Comunidad ante el GTER (Grup de treball Estable de les Religions)

David Manzanar Pellegrina

Pastor Protestante
Presidente de la Comisión de Ministerios de la Iglesia Evangélica Española (IEE)

Margarita Pintos

Presidenta de Asociación para el Diálogo Interreligioso de Madrid - ADIM

Comunidad Cristiana de Base "Santo Tomás de Aquino"

Madrid- España

Alicia Pallás Capó

Secretaria del Consell de la Esglesia Protestant de Barcelona-Centre

Aldo Marcelo Cáceres

Profesor Universitario, Sacerdote y Ciudadano Católico Argentino.

Jorge Burdman

Departamento de Diálogo-Interreligioso - Comunidad Israelita de Barcelona

Marta López Ballalta

Pastora de la Iglesia Protestante de Barcelona-Centro

Joan Botam Casals

Doctor en Teología, Fundador del Centro Ecuménico de Cataluña.

Dr. Xavier Gari Barberà

Historia Contemporánea, profesor de la Universidad Internacional de Catalunya
Grupo de Religiones y Paz, de Cristianismo y Justicia

José Aponte Carrasco

Presidente de la Coordinadora Catalana de Entidades Budistas - Arquitecto retirado

Montse Castellà Olivé

Vicepresidenta de la Coordinadora Catalana de Entidades Budistas -Traductor

Sílvia Palau Pujols

Secretaria de la Coordinadora Catalana de Entidades Budistas - Profesora de yoga

Joan Anton Mateu Jansana

Tesorero de la Coordinadora Catalana de Entidades Budistas - Músico

Andreu Estany Ricart

Vocal de la Coordinadora Catalana de Entidades Budistas - Psicólogo retirado

Gloria Puig Kowerdowicz

Vocal de la Coordinadora Catalana de Entidades Budistas - Profesora de yoga

Dr. Agustí Colomines I Companys

Director Cátedra Josep Termes

Luis Callejas Rodríguez-Palmero

Director de Fundación La Merced Migraciones

Francesc Torradeflot Freixes

Investigador y Relaciones Institucionales de CETR (Centro de estudios de las tradiciones religiosas)
Profesor de Mística Oriental en la Universidad de la Mística de Ávila

Ricardo García García

Catedrático de Derecho Eclesiástico del Estado - Universidad Autónoma De Madrid

Juan José Tamayo

Director de la Cátedra de Teología y Ciencias de las Religiones "Ignacio Ellacuría"
Universidad Carlos III de Madrid

Óscar Esquerda Salvadó

Director Editorial "Ònix Editor"

Clara Fons Duocastella

Directora de la revista "Dialogal"

Amelia Sanchís Vidal

Profesora de Derecho Eclesiástico del Estado - Universidad de Córdoba

Octavio Salazar Benítez

Catedrático de Derecho Constitucional - Universidad de Córdoba

Alejandro Torres Gutiérrez.

Catedrático de Derecho Constitucional de la Universidad Pública de Navarra

Lidia Castell Valldosera

Licenciada en Derecho, Juez jubilada

Manuel Torres Aguilar

Catedrático de Historia del Derecho - Director de la Cátedra UNESCO de Resolución de Conflictos
Universidad de Córdoba

Dolors Oller i Sala

Doctora en Derecho- Profesora en el ISCREB - Institut Superior de Ciències Religioses de Barcelona

Maria del Mar Grieria

Profesora e investigadora - Universidad Autónoma de Barcelona

Miguel Agudo Zamora

Catedrático de Derecho Constitucional - Universidad de Córdoba

Carmen Jiménez Salcedo

Profesora Titular de Derecho Romano- Universidad de Córdoba

J. Alberto del Real Alcalá

Catedrático de Filosofía del Derecho de la Universidad de Jaén

José Enrique Ruiz -Doménech

Escritor, historiador, catedrático de Universidad Autónoma de Barcelona y académico de número de la Academia Europea

Dolors Bramon

Profesora Emérita de la Universidad De Barcelona

Oscar Prieto-Flores

Profesor de Sociología - Universidad de Girona

Xavier Garí de Barbarà

Facultad de Humanidades - Universidad Internacional de Cataluña

María del Carmen Muñoz

Profesora Titular del Área de Derecho Internacional Público- Universidad de Jaén

José Antonio López García

Profesor de la Universidad de Jaén.

Carlos Roldán López

Profesor Titular Interino Estética y Teoría de las Artes - Universidad Rey Juan Carlos

Francisco Javier Ruiz Calderón

Profesor de Filosofía - Universidad Pontificia Comillas

Fernando Ramiro Herranz

Profesor universitario - ETSII-Universidad Politécnica de Madrid

Sergio García-Magariño

Investigador de I-Communitas Institute for Advanced Social Research
Universidad Pública de Navarra

Jaume Esteve Blanch

Doctor en Antropología Social y Cultural

Teresa Guardans Cambó

Doctora en Humanidades – Profesora - CETR

Sílvia Albareda Tiana

Directora de la Oficina de Cooperación y Desarrollo Sostenible
Coordinadora del grupo de investigación reconocido en Sostenibilidad y Educación Integral.
Universidad Internacional de Cataluña

Arturo Morales Muñiz

Doctor en Biología, Catedrático de Zoología - Universidad Autónoma de Madrid

Francisco García Marcos

Catedrático - Universidad de Almería

Manuel Hernanz Ruiz

Cofundador y Presidente de ALTXA

Profesor de Psicología y Educación en la Universidad de Deusto

Nobel-Augusto Perdu Honeyman

Profesor Titular - Universidad de Almería

Karlos Alastruey

Cineasta y Profesor Titular de la Universidad Pública de Navarra

José Manuel Roldán Nogueras

Catedrático de Bioquímica y Biología Molecular - Rector (2006-2014) de la Universidad de Córdoba

Eufrasia Rosselló Izquierdo

Profesora Titular de Zoología - Universidad Autónoma de Madrid

Manuel Torralbo Rodríguez

Catedrático de Didáctica de la Matemática - Universidad de Córdoba

Gerardo Pedrós Pérez

Profesor de Física Aplicada - Universidad de Córdoba

Damián F. de Andrés Cara

Investigador Científico. A. E. Consejo Superior de Investigaciones Científicas de España

Manuel Cañas Ramírez

Profesor de Ingeniería Eléctrica - Universidad de Córdoba

Manuel Blázquez Ruiz

Catedrático de Química Física - Universidad de Córdoba

Teresa Pineda Rodríguez

Catedrática de Química Física - Universidad de Córdoba

Gabriel Dorado Pérez

Catedrático de Bioquímica y Biología Molecular - Universidad de Córdoba

Manuel Ruiz Rubio

Catedrático de Genética- Universidad de Córdoba

María del Pilar Dorado Pérez

Catedrática de Termodinámica Aplicada - Universidad de Córdoba

Diego Llanes Ruiz

Catedrático jubilado de Genética - Universidad de Córdoba

María Ángeles Alonso Moraga

Catedrática de Genética - Universidad de Córdoba

Carlos Márquez Moreno

Catedrático de Arqueología - Universidad de Córdoba

Ángela Moreno López

Científico Titular - Consejo Superior de Investigaciones Científicas

Luis Morera Sáenz

Profesor Titular de Genética - Universidad de Córdoba

Jesús Claudio Pérez Gálvez

Profesor de Economía - Universidad de Córdoba

José Ignacio Cubero Salmerón

Catedrático jubilado de Genética y Mejora Vegetal - Universidad de Córdoba

Ramón Román Alcalá

Catedrático de Filosofía - Universidad de Córdoba

José Lucena Guadix

Funcionario de Universidad - Universidad de Córdoba

Faustino Rider Porras

Jefe de la Oficina de Información - Universidad de Córdoba

Juan Vicente Delgado Bermejo

Catedrático de Genética - Universidad de Córdoba

José Alhama Carmona

Profesor Titular de Bioquímica y Biología Molecular - Universidad de Córdoba

Eulalio Fernández Sánchez

Profesor Titular de Filología Inglesa - Universidad de Córdoba

Agustina Herruzo Peralbo

Funcionaria de Universidad - Universidad de Córdoba

José Antonio Bárcena Ruiz

Catedrático de Bioquímica y Biología Molecular - Universidad de Córdoba

Antonio Molina Alcalá

Catedrático de Genética - Universidad de Córdoba

Manuel Izquierdo Carrasco

Catedrático de Derecho Administrativo - Universidad de Córdoba

Juan Jurado Carpio

Catedrático de Bioquímica y Biología Molecular - Universidad de Córdoba

María José Prieto Álamo

Catedrática de Bioquímica y Biología Molecular - Universidad de Córdoba

Felipe Morente Mejías

Catedrático de Universidad de Sociología – Universidad de Jaén

Juan Manuel de Faramiñán Gilbert

Catedrático emérito de la Universidad de Jaén

Jordi Jiménez Redondo

Técnico en Análisis de Datos

Nazanin Armanian

Periodista

Francisco González

Jefe de Fotografía y Editor Gráfico del Diario Córdoba

Luara Arrache Barreto

Psicoterapeuta

María Dolores Pescador Castrillo

Directora General de Reg Tech España

Juan Carlos Martínez Pérez

Economista y empresario

Enrique Meier

Economista

Ana Guinot Mauchan

Administrativa

Pedro Abad Prados

Médico Ginecólogo

Miguel Ramón Puigros

Profesor y Productor Audiovisual

Carlos Gómez Lledias

Economista, Director General de Qental Technologies S.L.

Francisco de Asís Muñoz Najarro

Presidente en Qental Technologies S.L.

Elsa Carolina González Arrache

Directora de Recursos Humanos en Qental Technologies S.L.

Carmen Lozon Marcaida

Licenciada en Psicología Clínica

Emilio Egea Ruiz
Psicopedagogo